

Fecha 14/09/2024 \$765.882 Vpe pág: \$1.437.450

Vpe:

Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$1.437.450 Ocupación:

Audiencia

16.000 8.000 8.000 53,28%

Sección: Frecuencia:

ACTUAL IDAD DIARIO



Golpe a la WAM: Fiscalía investiga vínculo con 26 hechos violentos, incluyendo tres asesinatos

POLICIAL. Fiscal regional, Roberto Garrido, informó que peritajes balísticos arrojan coincidencias que son "de interés investigativo" respecto de otros homicidios ocurridos entre 2021 y 2022.

cronica@australtemuco.cl

a Fiscalía informó que se investigan vínculos de la organización Weichan Auka Mapu (WAM) con 26 hechos violentos, entre los cuales se encuentran tres asesinatos ocurridos en la Macrozona Sur.

De acuerdo a los detalles entregados por el fiscal regional de La Araucanía, Roberto Garrido, se trata de coincidencias encontradas tras diligencias realizadas por peritos del Laboratorio de Criminalística (Lacrim) de la Policía de Investigaciones (PDI) con la evidencia balística hallada en el lugar del homicidio de Manuel Hue nupil Antineo (48), crimen ocurrido el 5 de mayo de 2022, en la comuna de Carabue.

Según explicó el fiscal Garrido, entre las 112 vainillas de 14 escopetas diferentes que se levantaron desde el lugar en el que mataron a Huenupil, se encontraron 26 casquillos o "tacos" que hacen "match" con evidencias halladas en otros hechos violentos. Entre ellos, tres homicidios.

TRES ASESINATOS

Los tres asesinatos en que la Fiscalía indaga la participación de la WAM -o de integrantes armados que se pliegan a sus acciones criminales-ocurrieron en 2021 y 2022.

El primer hecho deriva de



hombres fueron detenidos en el allanamiento a dieciséis domicilios, realizado este jueves en Tirúa.



individuo que era buscado y debía ser detenido, disparó contra un detective. Los PDI usaron sus armas y finalmente lo abatieron.

un ataque armado contra unas cabañas en el sector Manque che, comuna de Tirúa, el 19 de agosto del 2021. Allí, un grupo armado abrió fuego contra los inmuebles, matando a un hombre de 19 años y a una menor de 16 años, que era de Temuco. Por este caso hay dos condenados.

En tanto, el tercer hecho es el ataque armado contra Segundo Catril Neculqueo, el trabajador forestal de 66 años que murió al recibir un disparo cuando iba sentado al interior de un minibús que lo trasladaba a una faena de reforestación, en el camino que une Capitán Pastene con Tirúa.

¿MÁS CASOS?

Desde la Fiscalía no descartan que estos tres asesinatos no sean los únicos en los que hu-



DOS RIFLES, TRES ESCOPETAS Y CUATRO PISTOLAS FUERON RECUPERADAS POR LA PDI EN EL ALLANAMIENTO REALIZADO EN TIRÚA

biera existido intervención por parte de miembros de WAM.

Lo anterior, por cuanto también se investiga el presunto vínculo con otros casos ocurridos en la misma época y en la misma área de disputa entre comunidades: el límite de Carahue, Tirúa y Lumaco.

Entre los casos sin resolver están: el ataque incendiario contra una casa en Villa Las Araucarias, ocurrido el 19 de septiembre de 2019, lo que terminó con la vida del dueño de casa, quien había sufrido el robo de un aserradero portátil; el homicidio de un tío y su sobri-



no, de 44 y 21 años de edad respectivamente, el 21 de enero de 2022, en el sector Chacamo-

Tres Esquinas; y el asesinato de dos hombres que prestaban servicios como patrulleros de

seguridad en el fundo El Encanto, en Carahue, el 20 de febrero de 2022.

La información recabada por la Fiscalía Regional de La Araucanía respecto del accionar de WAM viene, en gran medida, tras tomar el caso del homicidio de Manuel Huenupil, en 2022. Las diligencias por este caso fueron las que permitieron, este jueves, allanar 16 domicilios y detener a ocho hombres, aunque faltaron diez por encontrar y detener.

Respecto de los ocho detenidos este jueves, todos quedaron en prisión preventiva. 🗷